

樽川中じむ

樽川中学校 保護者向事務便り
編集責任者 樽川中事務職員
2010年4月号

1年間よろしくお願いたします。

「樽川中じむ」は、学校予算を中心とした学校情報を保護者の皆様にお伝えする「たより」です。「学校便り」では見られない「スキマ」記事が満載。編集は常陸・加藤の2名の事務職員です。1年間よろしくお願いたします。

今年度は諸費のおさめ方が少し変わりました

学校諸費の納入の仕方は、①現金一括、②現金分割、口座振替一括、口座振替分割、の4つのパターンがあります。このうち「分割納入」については昨年まで5回分割でしたが、今年は3回分割にさせていただきました。また、第一回目の口座振替日を6月から5月にしました。

Q：変更した理由はなんですか？

A：これまでの5回分割方式だと、4月に購入したものの（例えばネームプレートなど）の支払いが、夏を過ぎるまでお金が足りなくてできず、業者さんに何ヶ月も待ってもらうことがありました。そこで昨年「口座一括振替」を選択できるようにしたら、4つのパターンの申込件数は下記のようにになりました。

	きよねん	ことし(参考)
現金一括	75件	61件
現金分割	28件	24件
口座振替一括	187件	209件
口座振替分割	150件	136件

このように、昨年の場合だと6月の第一回目集金日で一定額が集まるので、業者さんへの支払いはかなり円滑に行えるようになりました。今年度は、事務処理や支払いの一層の円滑化と効率化を目指して、第一回目引き落とし日を一ヶ月早い5月に、そして分割回数を5回から3回に変更しました。

Q：3回分割にすると、1回あたりの納入額が多くなるのではないですか？

A：ご指摘の通り1回あたりの納入額が多くなると考え、2ヶ月に一度の引き落としとしました。また、これまで一年間の納入総額を単純に5分割していましたが、ことしは、集金項目毎に束ねて3分割にし

たので、分割の方も「今回は〇〇と△△のお金の納入だね」ということが分かりやすくなると思えました。また、学校内の各経理担当者にとっても、納入件数と未納件数が分かりやすくなり、計画が立てやすくなる効果を期待しています。

Q：6月に支給される予定の就学援助費（学用品費）で、納入しようと考えていたのですが、5月では間に合いません。

A：5月に引き落としができなかった方については、7月に5月の分も一緒に引き落としをするようご案内いたします。また、現金での納入はいつでも承っております（事故防止などのため、できるだけ集金日をお願いします）。

以上のようなことから、今年はこの方式で事務をすすめますが、よりよい方法のために毎年検討を重ねていきたいと思っておりますので、ご意見・ご要望がありましたら遠慮なくお寄せください。また、アンケート調査も検討中ですので、その際はご協力お願いたします。

2010年度の学校配分予算について
学級数・生徒数が増えたので、予算も若干の増となる！
今年度、市教委から配分があった学校予算はこうなりました。（数字の単位は「円」）

消耗品費	2,404,000
印刷製本費	78,000
食料費	14,000
備品修繕料	195,000
図書費	801,000
通信運搬・手数料	102,000
備品購入費	265,000
教材備品購入費	970,000
パソコンソフト購入費	140,000
特別支援教室消耗品費	75,000
特別支援教室備品購入費	これからの配分です

次に昨年との比較分析をしてみました。

消耗品費 は、昨年より19,000円の増額です。
印刷製本費 は、5,000円の増額ですが、本校では印刷製本費は余っているので、消耗品費を増やしていただきました。

図書費は 年々増加していますが、今年はさらに57,000円の増額です。因みに3年前の平成19

年度は666,000円でしたから、3年で135,000円、率にして約20%の伸びです。

教材備品購入費は昨年の799,000円から171,000円の増額です。学級増のため。

パソコンソフト購入費は逆に10,000円の減額です。

樽川中学校では、消耗品費の半分強を校内での印刷費用に使っています。そのため印刷費用の節約に特に力を入れています。やはり教室の掲示物などはカラー印刷だと見やすいきれいで気持ちがいいですね。

予算要望について教育委員会から回答がありました。

今年の学校予算に関するその他のことでお知らせしたいのは、昨年の予算要望の結果です。

昨年の「樽川中じむ」で、学校としてどのような要望をしたかについてお知らせをしました。その結果を簡潔にお知らせします。なお、**どうしてそのような要望をしたか**については、今回は紙面の関係で掲載しません。

実現したこと

清掃用バキュームクリーナー1台

(予算100,000円)

柔道着(上衣)と帯、44着分

(予算250,000円)

実現しなかったこと(抜粋)

職員玄関のドア交換

「昨年度に調整済み」と回答されましたが、依然としてロックが不良です。

グラウンド散水栓の解放

今年度は地下水調査だけを行います。

パソコン教室のエアコン設置

見送り(少なくとも今年度は予算がつきません)

理科室暗幕(遮光カーテン)

今年度は調査だけを行います。

屋外器具庫(ガレージ)の設置

見送り(少なくとも今年度は予算がつきません)

体育館ワックスがけの外注化

不可(将来的にも予算化の予定はなし)

体育館電灯スイッチの増設

見送り(少なくとも今年度は予算がつきません)

学校緑化事業に応募しました

今年度に入り、「石狩花と緑の協議会」から「学校環境緑化事業」の募集があったので学校として応募したところ、この度決定通知をいただきました。自転車置き場と校舎の間のエリアは、昨年も「千本桜運動」の植樹を行いました。今回の決定で**5万円の助成**をいただくことになりましたので、これを活用して整備をすすめたいと思います。

なお、同じく環境整備のために、昨年度末に「北海道山林種苗協同組合青年部による苗木の提供」に応募して「ニオイヒバ」の苗木30本をいただくことになりました。石狩管内では千歳の真町中学校と聚富小中学校が提供を受けるようです。

環境整備活動に関連した話題ですが、体育館玄関前の花壇は、毎年5月にPTA厚生委員さんを中心に花壇整備を行い、花壇コンクールに応募していますが、花苗の一部を「石狩市花と緑の協議会」からいただいています。また、この花壇と、生徒会整備委員会が管理する学校花壇を含めた花苗はPTA会費でも購入しています。そして、これらの花壇や庭園の管理には**学校環境ボランティアの吉田徳夫さん**のご尽力が欠かせません。

ということで**今年のPTA花壇整備は5月16日(日)の10時から**を予定しています。たくさんのご参加をお待ちしています。

就学援助の決定通知について

年度末に申請いただいた、平成22年度の就学援助の認定結果については、5月10日に市教委から保護者様宛に文書が発送される予定です。(過日の事務担当

者会議で市教委より説明がありました。)既に何件かお問い合わせをいただいておりますが、もうしばらくお待ちください。

なお、修学旅行や宿泊学習の費用は、行事終了後2週間以内に学校から実績報告を市教委に提出して、その後市教委から学校口座に振り込み、そして学校からご指定の個人口座に振り込みという手順となります。昨年の場合、修学旅行帰着が5月14日(今年は13日)で、個人口座振り込みは6月8日でしたので、今年も同じころとお考えください。

「樽川中じむ」最後までお読みいただきありがとうございます。さて、編集委員の二名の事務職員は、勝手に「樽川中写真部」を立ち上げてたまに活動しています。今は部員は二名ですが、加入しそうな職員も何名かいます。学校祭目指して作品づくりをしようと思っております。もちろん保護者の皆さんも歓迎です。